

PRECIO

En toda la isla,
6 rs. vn.

EL BIEN PUBLICO.

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.

Noticias nacionales.

MADRID 13 DE SETIEMBRE.

LA RECEPCION.

MINISTERIO DE ESTADO.

Circular.

Ayer á las dos de la tarde el Excmo. señor presidente del Poder ejecutivo, acompañado del Excmo. señor ministro de Estado, de las autoridades militares, de los generales y brigadieres con mando en este distrito, de los brigadieres y ayudantes á sus órdenes y de su secretario, recibió con toda solemnidad al señor conde de Hatzfeld, el cual previamente anunciado por el Excmo. señor introductor de embajadores presentó al señor presidente las cartas credenciales que le acreditan como enviado extraordinario de Alemania cerca del Poder ejecutivo de España, pronunciando con este motivo el siguiente discurso:

«Señor duque: El emperador, mi augusto soberano, inspirado del deseo de contribuir en cuanto de él dependa al restablecimiento de la paz y del orden, y de dar al mismo tiempo á España un nuevo testimonio de simpatía, ha resuelto entrar en relaciones oficiales con el Poder ejecutivo que V. E. preside, y cuya autoridad reconoce la gran mayoría de la nación española.

Al confiarme la lisonjera mision de representante en este país, el gobierno del emperador ha querido probar su íntima conviccion de que el Gobierno de V. E. logrará devolver definitivamente á España el orden y la paz, continuando en la defensa de los principios conservadores en que hasta ahora se ha inspirado.

Me considero feliz por haber sido elegido para representar á la Alemania cerca de V. E., y todos los esfuerzos se dirigirán á estrechar cada vez mas á los dos países, ligados desde hace mucho tiempo por simpatía recíproca y por intereses comunes destinados á desarrollarse cada dia mas.

Tengo la honra, señor duque de entregar en manos de V. E. la carta del emperador que me acredita cerca del Poder ejecutivo español como enviado extraordinario y ministro plenipotenciario, y me atrevo á rogar á V. E. que en las relaciones que tendré la honra de mantener con V. E. y su Gobierno, se sirva otorgarme la confianza que me permite llevar los deseos de mi augusto soberano y conseguir el objeto de mis esfuerzos.»

El Sr. Presidente tuvo á bien contestar:

«Señor ministro: Viva emoción y estremada complacencia produjo en el Poder ejecutivo que tengo la honra de presidir la resolución de reconocer oficialmente al actual Gobierno de España, con lo cual ha demostrado el augusto emperador de Alemania su noble deseo de contribuir al restablecimiento de la paz, ofreciendo además á la nación española el mas elocuente testimonio de simpatía.

Singular y profunda es tambien la satisfaccion que experimento al ver sancionado en esta fausta ocasion y con la honrosa mision de que estais encargado, aquel acuerdo espontáneo, inspirado á la iniciativa de vuestro emperador por los mas elevados móviles, sostenido despues y desarrollado con la legítima y poderosa influencia que Alemania ha sabido alcanzar en Europa.

El Gobierno español, acatado, en efecto, por la inmensa mayoría de esta nacion libre y perseverante, justificará sin duda las esperanzas que en él cifra hoy Alemania, restableciendo en nuestra patria la paz anhelada y manteniendo incólumes los principios del orden social por medio de procedimientos conservadores que estima como los únicos eficaces para asegurar el verdadero progreso en un país trabajado por tan varias y tan profundas agitaciones.

Así evitaremos en lo porvenir, como hemos impedido hasta hoy, que otra vez queden expuestos al imperio de la demagogia ó entregados al azar de las circunstancias los fundamentos de la civilizacion.

Animado de este inquebrantable propósito, me esforzaré tambien por corresponder á la simpatía del imperio alemán, y al sostener y estrechar los vínculos que á las dos naciones enlazan, me allanarán, sin duda, el camino los elevados sentimientos que os impulsan y las notables cualidades que en vuestra carrera habeis demostrado.

Contad asimismo, señor ministro, en el distinguido cargo que estas credenciales os han conferido, con la leal y afectuosa cooperacion de mi Gobierno, y trasmitid al emperador y rey mis fervientes votos por la prosperidad de su dinastía y por la ventura del pueblo alemán.»

Acto continuo el señor presidente con las mismas formalidades que quedan detalladas, recibió al señor conde Ludolf, el cual, anunciado tambien previamente por el Excmo. señor introductor de embajadores, puso en manos del señor presidente las cartas credenciales que le acreditaban como enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. imperial y real apostólica cerca del Poder ejecutivo de España. Con este motivo pronunció el señor conde el siguiente discurso:

«Señor duque: Encargado por S. M. el emperador y rey, mi augusto señor, de la mision de representar á Austria-Ungria cerca del Poder ejecutivo presidido por V. E., tengo el honor de presentarle la carta de mi soberano que me acredita como enviado extraordinario y ministro plenipotenciario cerca de V. E.

Al cumplir de este modo un acto que restablece las relaciones oficiales de Austria-Hungria con España, y que prueba en alto grado la confianza que mi augusto soberano y su gobierno se complacen en otorgar á la eficacia de los esfuerzos de V. E. y de sus ministros para devolver la paz á esta nacion y asegurarle á los beneficios del orden y de la estabilidad, formo los mas fervientes votos á fin de que la grande empresa de V. E. obtenga cuanto ántes un éxito completo, y que un país que reúne tantas condiciones para ser feliz pueda pronto y con toda tranquilidad fijar sus destinos futuros sobre bases tan sábias como sólidas; siendo estos votos tanto mas sinceros cuanto que las nobles cualidades que distinguen á los habitantes de este país y sus grandes recuerdos históricos, que en otro tiempo se confundieron con los de Austria-Hungria, deben asegurar siempre á España nuestras mas vivas simpatías.

No puedo ménos de considerarme, por lo tanto, ufano y feliz en la mision de mantener y desarrollar las relaciones que en todos tiempos han unido tan íntimamente á nuestros dos países, y ruego á V. E. que tenga á bien hacerme fácil el cumplimiento de

los deberes de este cargo, concediéndome su confianza, tan preciosa para mí, y la cual tendré siempre empeño en justificar.»

El señor presidente tuvo á bien contestar:

«Señor ministro: Como expresion de la confianza que al emperador de Austria-Hungria lograron inspirar nuestros propósitos, y como elocuente demostracion de su anhelo por la paz y el sosiego de España, considero en efecto la carta credencial de aquel soberano augusto, que con señalada complacencia acabo de recibir.

Vivamente agradece este Gobierno los deseos que abrigais por el éxito venturoso de la empresa en que nos vemos empeñados; y los ministros españoles penetrados como los de S. M. el emperador y rey, de los vínculos históricos y de las simpatías que enlazan á España con Austria, se esforzarán por mantener y estrechar la union amigable de ambas potencias.

Presagio feliz para estas aspiraciones y para mejor resultado son, señor ministro, los benévoloos sentimientos que respecto á España habeis consignado, y las muy distinguidas prendas que os adornan.

Mi Gobierno, estimando en cuanto vale la concordia de las naciones civilizadas, os prestará como yo mismo un concurso sincero y perseverante.

Confío, pues, en el porvenir de las relaciones oficiales que dichosamente reanuda vuestra presencia; comparto la fé que os inspiran las cualidades de esta nacion hidalga, y al apresurar el ansiado momento en que sus destinos futuros puedan al cabo fijarse sobre las sólidas bases del orden y libertad, dirigiré al cielo votos fervientes por la ventura del emperador de Austria-Hungria, por la de su augusta familia y por la prosperidad de vuestro país.»

Terminada la recepcion oficial, los representantes de Alemania y Austria-Hungria se retiraron, acompañados del señor introductor de embajadores, en la misma forma y con los mismos honores que al dirigirse á presidencia.»

Hoy se ha verificado la solemne recepcion de los embajadores de Alemania y Austria.

Desde las once Henaban la acera de la calle de Alcalá del lado de palacio de la Presidencia buen número de curiosos. A la una llegó una compañía de ingenieros con música y bandera para hacer los honores á dichos representantes. La escalera de la Presidencia se hallaba alfombrada y adornada con profusion de flores y espejos. Varios ugieres de la antigua casa real, con sus tradicionales uniformes, daban allí la guardia hasta la puerta del salon, alternando con los dependientes de la Presidencia, vestidos de riguroso uniforme.

A las dos en punto llegó el embajador de Alemania conducido en un coche de la casa real, tirado por cuatro caballos con penachos blancos. Acompañaba al señor Hatzfeld el brigadier O. Lawlor, ayudante del duque de la Torre, y le seguian en otro coche los empleados de la embajada.

La banda de ingenieros tocó la marcha real y los soldados presentaron las armas. En el salon de recepciones esperaba el duque de la Torre, acompañado del señor ministro de Estado, del capitán general de Madrid señor Primo de Rivera, del segundo cabo Sr. Saenz de Elcourt, de los jefes de las fuer-

zas militares de este distrito señor duque de Gor, Gofin, Beaumont, de sus ayudantes Serrano Dominguez, duque de los Castillejos, Giron, Manso de Zúñiga y Prendergast, y de los ayudantes de los generales y brigadieres antes expresados.

Préviamente anunciado por el introductor de embajadores, señor vizconde del Cerro, el enviado de su majestad el emperador de Alemania presentó sus credenciales y leyó el discurso que en otro lugar publicamos. El duque de la Torre contestó en los términos propios del acto, y despues de presentar el Sr. Hatzfeld á los empleados de la embajada, se retiró, haciéndosele al salir los mismos honores que á su llegada.

La recepcion del embajador de Austria, señor conde de Ludolf, se verificó á las tres y media en la misma forma, dispensándosele los mismos honores. Le acompañó el brigadier señor marqués de Ahumada.

El duque de la Torre vestia de gran uniforme.

La comision de generales encargada de dar dictámen sobre los planes de los Sres Laserna y Gándara se reunió ayer y tomó acuerdo por unanimidad, encargando al brigadier Sr. Arteché de la redaccion del uniforme.

Parece, y esto lo decimos por cuenta propia, que la comision adoptó en términos generales el plan del brigadier Sr. Gándara, mejorándole con algunas de las bases indicadas en el del general Laserna.

MADRID 13.

A las diez de la mañana de hoy se ha verificado en la basílica de Atocha la traslacion de los restos mortales del Excmo. señor capitán general de ejército don Manuel Gutierrez de la Concha, marqués del Duero, desde la bóveda del templo al panteon que debe guardarlos.

Presidian el duelo el capitán general de Castilla la Nueva, D. Fernando Primo de Rivera, como pariente, y en igual concepto los marqueses de Guadalet, Navamozcuende y Ovieco, el conde de Torrejon y el señor Muro.

Veíase entre otras personas, el capitán general de ejército marqués de Sierra Bullones; los tenientes generales Cotoner, conde de Vista-hermosa y de Torre-mata. Echagüe, Quesada, Mendinueta y Vega Inclán; los generales Riquelme, Jimenez Sandoval, Martinez Campos y Reyes; los brigadieres Ibarra, Arieche y Magenis; los marqueses de Torreblanca, Valle-humbroso, Loring, Postago, Caracena y Zafra; condes de Treviño, Valencia de D. Juan y Montefuerte y los señores Carriquiri, Imaz (padre é hijo), Goicoerrotea (don Francisco), Zayas, Oñate, Alba, Arteché (don Fernando), Molera (don Francisco), Castro Lopez y Jimenez Palacios, Lozano, Jimeno y otros muchos.

La oracion fúnebre fué pronunciada por el señor Briones.

(«Correspondencia de España.»)

Asegúrase que entre los carlistas que ocupaban á Cantavieja, al tratarse en junta de cabecillas el abandono de aquel pueblo, estallaron graves disidencias que dieron ocasion á varios fusilamientos. La poblacion quedó casi desierta, tanto que las tropas que penetraron en ella solo encontraron ancianos y niños.

Antes de ayer tarde se oyó en Tafalla una fuerte detonacion, y segun noticias de referencia, parece que consistió en la voladura de un depósito de pólvora que los carlistas tenían en Estella, añadiéndose que han debido ocurrir muchas desgracias personales.

De un dia á otro es esperado en Madrid, de regreso del extranjero, el señor don Antonio Cánovas del Castillo.

Es positivo que el gobierno inglés ha manifestado su disgusto por la actitud tomada últimamente en las aguas del Norte por las cañoneras alemanas.

En la próxima semana debe llegar á Madrid á presentar sus credenciales el embajador inglés.

En el Consejo de ministros que se celebrará esta noche presentará el señor Camacho la lista de los nuevos directores del departamento de Hacienda.

Muy pronto habrá noticias de Cataluña, en donde el general Lopez Dominguez ha comenzado á desarrollar el plan de campaña que, segun se dice, ha merecido los elogios de los centros militares.

En los círculos políticos no se habla esta tarde de otra cosa que de los propósitos que se atribuyen á Alemania con respecto á Francia, previniéndose por todos la complicacion europea.

(«La Imprenta.»)

Ha referido «El Times» un hecho del activo cónsul de Alemania en Bayona, el caballero Lindan, que tiene los caracteres de una novela. Queriendo cerciorarse de la lealtad con que las autoridades de Bayona, cuyo suprefecto carlista fué separado ya, las órdenes del gobierno de Versalles, vistiendo el traje campesino, preguntó sencillamente á las gentes del pueblo donde podria ir para alistarse en el ejército carlista, sabiendo en el acto por la voz popular, dónde se reunia diariamente el centro carlista que funcionaba en Bayona, y cuyo personal ha publicado tambien «El Times.»

Es preciso decir, sin embargo, en prueba de imparcialidad, que la prensa legitimista francesa viene furiosa contra el gobierno francés, y especialmente contra el duque de Decazes por su conducta en lo de Puigcerdá, la vigilancia que crece en la frontera, el reconocimiento del gobierno de Madrid y la significativa suspension de «El Univers.» Francia desea vivir en buenas relaciones con España y evitar conflictos con Alemania. Pero la frontera de los Pirineos es de tal naturaleza, que para guardarla bien seria necesario un ejército de observacion.

Lo singular es la campaña del legitimismo francés. Mientras nada hace en Francia, toda su vitalidad la reconcentra en España, haciendo el experimento de su fuerza «in anima vili;» pero padeciéndolo nuestra infortunada pátria. Dias hay en que la «Gacete de France,» «La Union,» «El Univers» y otros diarios de París, que son legitimistas, traen tres y cuatro artículos de fondo, aparte innumerables correspondencias, dedicados á combatir con ira la causa liberal en España.

BARCELONA 15.

ULTIMA HORA.

Tenemos algunos pormenores sobre la marcha del cuartel general que salió de Puigcerdá el dia 7 por la mañana yendo á pernoctar en la Poble de Lillet. Durante el camino se vieron en las alturas varias rondas de carlistas que ni siquiera se atrevieron á hostilizar á las tropas. De la Poble de Lillet salió todo el vecindario en masa hasta media legua de distancia á recibir á las tropas, ofreciéndoles bebidas de toda clase y víveres en abundancia. En la Poble decian los habitantes que pasaban de 100 los muertos carlistas enterrados en Castellar de Nuech, entre ellos un hermano del cabecilla Moore que quedó gravemente herido en la accion y murió en Bagá. El dia 8 salió la division de la Poble y fué á pernoctar en Berga, haciendo una gran parte de la jornada en medio de una horrorosa tempestad que convirtió bien pronto los torrentes en rios, y puso los caminos intransitables, de tal manera que las aguas llegaron á arrollar algunos soldados, mientras que otros sufrieron fuertes contusiones de resultas de las caidas que dieron por aquel resbaladizo suelo.

Pero nada pudo detener la marcha de nuestro sufrido ejército que penetró en Berga como si acabase de dar un paseo militar.

Durante esta jornada se presentó al general un sargento del regimiento de Navarra que estaba en poder de los carlistas desde el desastre de la columna Nouvilas. Habia asistido á las acciones del 3, 4 y 5, y confirmó el gran número de bajas que sufrieron y el desaliento que habian producido estas derrotas en las facciones. Tambien confirmó que el hermano del cabecilla Moore habia muerto de resultas de una herida que recibió allí y que el cura de Flix estaba herido de mucha gravedad.

El dia 9 salió de Berga la division despues de haber relevado la guarnicion de la misma, dejando fortificada la ermita de Queralt. Aquel dia la division pernoctó en tres poblaciones, Balsareny, Sellent y Manresa. De esta última relevó tambien la guarnicion y se hizo cargo del convoy que habia conducido hasta allí la brigada Tejada. En Balsareny se separó de la division la brigada Estévan que, como dijimos, habia llegado á Granollers. Esta brigada tuvo 89 bajas en los últimos encuentros siendo la que mas ha sufrido. El brigadier señor Estévan se hallaba perfectamente de salud.

Respecto á los movimientos de los carlistas solo podemos decir que ayer continuaban en Vich en número de unos 4.000 hombres con tres piezas de artillería. En la plaza donde formaron les dirigió un sermón un canónigo muy conocido en Barcelona. El dia anterior habia llegado allí, procedente del Norte, el cabecilla Velasco, acompañado de una compañía de zuavos y de algunos llamados mozos de la Escuadra. Hubo repique general de campanas, y por la noche serenata é iluminaciones, pero la alarma de que hablábamos esta mañana les aguó la fiesta. Saballs estaba en Ripoll con muy poca gente.

En Granollers se presentaron ayer dos soldados que pertenecieron á la columna Nouvilas y ahora iban en la partida de Muxí.

Idem 16.

DERROTA DE LOS CARLISTAS EN CALDAS DE MONTBUY.

Esta mañana indicábamos la posibilidad de un encuentro entre las facciones que se habian acercado á Caldas de Montbuy y parte de las fuerzas de la brigada Estévan, de cuya salida de Granollers tienen conocimiento nuestros lectores. En efecto, los carlistas mandados por Galcerán y otros cabecillas sufrieron una desastrosa derrota.

Antes de dar cuenta de ella á nuestros lectores es menester que entremos en algunos antecedentes.

Es probable que los espías de Galcerán se hallaran á la mira de Granollers, donde sabian se hallaba la brigada Estévan. Quiso la casualidad que por la mañana de ayer saliera la mitad de dicha brigada hácia San Celoni, y es de creer que los espías tomaran á la mitad por la totalidad y así se lo comunicasen á Galcerán.

Por esta razon, cuando ménos verosímil, dadas las precauciones y espionaje de las facciones, la que se hallaba en Caldas no temia ser atacada.

Dijimos en nuestra última hora de la edicion de la mañana de hoy que á la salida del coche último los llamados batallones de Galcerán y Muixí se disponian para salir de Caldas de Montbuy. Posteriormente hemos sabido que se hallaban formados en la plaza de la Constitucion, teniendo entre ellos á cuatro vecinos en rehenes del pago de las cantidades exigidas.

Empezó á circular la voz de que se aproximaba una columna. Los carlistas se burlaban de la noticia, creyendo que los vecinos de Caldas la propala-

ban para desconcertarlos y dar lugar á que se escaparan los rehenes. En esta creencia, dieron órden de marcha y empezaron á efectuarla por la calle de Vich al son de su murga ó charanga.

Veamos lo que pasaba en los afueras.

El brigadier Estévan, como saben nuestros lectores, al saber que la faccion se hallaba en Caldas, salió de Granollers con los batallones de cazadores de Tarifa y Cuba, uno del regimiento de infantería de Toledo y otro de América. Siguió su camino sin novedad, hasta llegar al torrente llamado de «La Borda» en que supo ya de una manera positiva que los carlistas no habian salido aun de Caldas.

Dispuso el plan de ataque, para el cual además de sus conocimientos estratégicos tuvo en su favor el conocimiento del terreno, por haber permanecido alguna temporada en la citada poblacion.

El camino de Granollers á Caldas tiene la ventaja, para facilitar una sorpresa á esta villa, de pasar oculto hasta muy cerca de sus murallas.

Por esta razon el brigadier pudo disponer que un batallon pasase, sin ser visto, á tomar las alturas del Montbuy, monte situado al Norte de la poblacion, á una legua de distancia, y que domina casi toda la carretera que conduce á Moyá. Las otras fuerzas fueron colocadas de modo que circunvalaran la poblacion.

Dispuestas de esta manera las fuerzas leales, dió principio el ataque que fué simultáneo, precisamente en el acto de tomar los carlistas la calle de Vich al son de su charanga.

La confusion que se produjo en sus filas apenas sonaron los primeros tiros es imposible de describir. Los facciosos huían por todas partes, y por todas partes eran recibidos á tiros.

Cuéntanse millares de episodios que de buen grado quisiéramos poder relatar si tuviéramos tiempo para ello.

El cura Galcerán, azorado, quiso escapar precisamente por donde debió creer que hallaria mas disputado el paso. Un soldado le apuntó el fusil; mas no le salió el tiro, y el cual pudo escapar tomando otra direccion.

El cura del batallon de Galcerán, joven muy conocido por su carácter pendenciero y amigo de que se castigara mucho á las gentes pacíficas, huía desfavorido por la parte del Remedio junto con su asistente. Fueron alcanzados por los soldados y no muy léjos de aquel sitio quedaron cadáveres.

En las inmediaciones de la citada ermita del Remedio murió tambien el médico del referido batallon de Galcerán.

El punto que los carlistas creyeron mas accesible fué el camino de Senmanat y el del «Forell»; pero tambien al trepar por aquellos riscos fueron perseguidos por los bravos soldados, que en su entusiasmo llegaron hasta la «Torre nova», que está situada á la mitad de la montaña del «Forell.»

Por su parte el batallon que se habia situado en Montbuy recibió como debia á los dispersos que escaparon por aquel lado, haciéndoles muchas bajas.

El cura Galcerán escapó por aquel lado y pasó por San Felio con seis hombres sin armas.

Los grupos de dispersos eran numerosos y muchos de ellos conducian heridos.

Las bajas totales de este encuentro que tan señalada victoria ha dado á las fuerzas liberales, no pueden precisarse en este momento. Sin embargo, se han visto ya 40 muertos, de los cuales habia hasta al pié mismo de San Felio y no muy léjos del Prat de Baix». Los prisioneros á la hora de las últimas noticias eran trece.

Creemos que hoy podrán saberse las bajas mas detalladamente.

Los rehenes de Caldas pudieron escaparse en los

primeros momentos.

Tambien se evadieron y pudieron presentarse al brigadier siete soldados de la columna Nouvilas, que con dos mas que escaparon en Castelltersol y se presentaron en Granollers, forman el número de los que iban con Muixí.

Se hacen elogios de dos soldados que entraron solos en la plaza y un coronel y otro soldado que les siguieron cuando aun los carlistas estaban en la poblacion.

El escarmiento que han llevado las facciones ha sido durísimo, y es fácil que les sirva para no exponerse á nuevos merodeos por el llano, habiendo en él fuerzas como las del brigadier Estévan y gefes como este.

Nos olvidábamos consignar que las bajas de las tropas han sido un herido y un contuso.

(De «La Imprenta.»)

Crónica Local.

En la tarde de anteayer estuvo muy concurrido el paseo de la Esplanada, á causa de tocar en el mismo la música del buque de guerra de los Estados Unidos «Franklin», que lo hizo de cinco á seis y media de la tarde. El público hizo justicia al acierto, precision y buen gusto con que ejecutó diversas piezas la referida música, y nosotros creemos hacernos intérpretes del sentimiento general dando las gracias al gefe que dió la órden para que la música amenizase el paseo.

Lo que extrañamos y con nosotros el pueblo de Mahon, es que no se permitiera ni en dicho dia ni en ningun otro que saltaran á tierra los individuos de la tripulacion de los buques de guerra de los Estados Unidos, pues nos consta que habiéndose preguntado á la primera autoridad militar de esta isla si podrian hacerlo sin armas se contestó inmediatamente que sí, consultándose con la autoridad superior únicamente si podian bajar con armas á hacer el ejercicio, á lo que se accedió.

Se ha dicho que la Autoridad militar de esta isla no dió permiso para que dichos tripulantes saltaran á tierra y como hemos afirmado, esto no es cierto; sino han bajado habrá sido por otras razones, pero no por la indicada.

Hacemos esta aclaracion para que no se afirmen actos que no han tenido lugar.

Se hallan en Palma de Mallorca desde el lunes último los comisionados de una empresa que al parecer ha tomado en arriendo el impuesto de consumos de aquella ciudad, por el tipo de 85.000 duros ó sean 2.000 duros mas que la cantidad á que ascendia la que el Gobierno habia propuesto al Ayuntamiento.

En la noche del domingo la Sociedad Filarmónica dió en nuestro coliseo la reunion anunciada. Todas las piezas ejecutadas por la orquesta fueron aplaudidas. La fantasía «Le chalet» y el nocturno del «Ave-Maria» ejecutada al violin y piano por los jovencitos Conforto y Costabella mereció ser aplaudida en extremo y llamados á la escena.

En la tarde del sábado el Excmo. señor General Gobernador militar de esta plaza estuvo á visitar al Excmo. señor Contra-almirante Mr. Cose á bordo de la fragata «Franklin.» A su salida el citado buque arboló en el tope del trinquete el pabellon nacional disparando trece cañonazos, habiéndosele debuelto el saludo con otros tantos por la fortaleza de la Mola.

Anuncia la Alcaldia de Alayor la plaza de ejecutor de apremios por impuestos municipales de aquella villa, que debe proveerse. Los que deseen

desempeñarla preséntense en aquella secretaría dentro el término de 8 dias.

Nuestro amigo y paisano D. Estéban Bagur que con su celo y afán habia logrado organizar en esta ciudad una banda de música, que en varias ocasiones nos habíamos ocupado por sus adelantos que se venian observando, en la tarde de ayer salió embarcado á bordo de la fragata «Franklin» por haberse contratado en la banda que dicho buque lleva. Al mismo tiempo que es de sentir la tal separacion, deseámosle toda clase de suerte y felicidad.

En la mañana de ayer embarcáronse á bordo del vapor-correo «Menorca» varios de nuestros jóvenes paisanos que pasan á Barcelona con el fin los unos de continuar sus estudios y los otros para ingresar en la Universidad de Barcelona.

Leemos en el semanario «El Ciudadelano» del 20:

«El miércoles por la noche fué capturado por la guardia civil un sugeto mallorquin, que en varias compras de tabaco pota habia entregado monedas falsas. El Juzgado municipal está instruyendo las primeras diligencias, añadiéndose de público que le habian sido ocupadas una porcion de monedas entre las cuales las habia falsas.»

«Hemos tenido el gusto de leer algunas páginas de la «Historia de Menorca», que vá á publicar en breve nuestro particular amigo don Rafael Oleo. Escrita con elegante estilo reúne un sin número de datos y sucesos que hubieran quedado desapercibidos á no haberse ocupado de ellos por espacio de 16 años la incansable actividad y paciencia de nuestro amigo. Recomendamos á nuestros conciudadanos y en especial á los que residen en ultramar una obra tan útil é interesante á los menorquines y á todos los amantes de la historia.

Esta obra se publicará por entregas, constando de unas cuarenta de á diez y seis páginas, debiendo repartirse la primera el próximo domingo.»

«En la madrugada de ayer ha descargado sobre esta ciudad y sus contornos una fuerte tormenta acompañada de truenos y relámpagos, habiendo causado daños en una huerta de la «Quintana» sin que haya ocurrido desgracia alguna personal.»

Para el dia 1.º de Octubre próximo queda anunciada la subasta de la impresion de los billetes y demas documentos necesarios de la Rifa que semanalmente se celebra en esta ciudad.

En la tarde de ayer abandonaron las aguas de este puerto las dos fragatas de guerra de los Estados-Unidos «Franklin» y «Congress».

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 21.—12:50 m.

Mahon 21.—4:59 t.

El general Serrano debe salir para Alhama y despues irá á inspeccionar el ejército del centro.

Los carlistas descarrilaron varios trenes entre ellos uno de viajeros que se dirigia á Murcia ocasionando desgracias.

Variedades.

Á FAVIO.

Todo aquel que al semejante
Sacrifica sin piedad
El premio de su maldad
No lo tiene muy distante.
Y para que mas se espante
El castigo es sin segundo,
Que al decirlo yo me fundo
Por ser cosa verdadera;
¡Que la espacion le espera
Aunque se esconda en el MUNDO!

Célio.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

San Mauricio y compañeros mártires.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra Señora de los Angeles en San Francisco.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Entrados el 20.

De la Habana en 57 días Pera. Margarita cap. D. Miguel Barceló con 11 trips. y lastre.

De Puerto-Rico en 56 días berg. Gta. Asuncion cap. D. Jaime Micape con 10 trips. azucar y efectos.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. 47 m.—Pónese á las 5 h. 58 m. de la T.

LUNA.—Sale á las 4 h. 40 m. de la T.—Pónese á las 1 h. 2 m. de la N.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DEL BIEN PUBLICO.

Madrid 18.—12'55 t.

Mahon 19.—6'45 t.

En la reunion que ha celebrado la Tertulia radical se ha ocupado de política general.

Los alfonsinos se reúnen por discutir acerca del casamiento del príncipe Alfonso cuando llegue á su mayor edad.

La Gaceta confirma la noticia de que los carlistas huyeron de Cuenca, llegando la columna Gamarra.

Bolsa 11'65.

Madrid 19.—12'5 t.

Mahon 19.—6'37 t.

Ha fallecido la esposa de don Cristino Martos.

Desmientese la noticia de que el Emperador Guillermo visitará á los ex-príncipes de España y de Francia.

Se están verificando manobras militares en Alemania.

Bolsa 11'65.

Madrid 20.—1'15 t.

Mahon 21.—8'46 m.

Los carlistas destrozaron cincuenta kilómetros del ferro-carri de Murcia, habiendo llegado las partidas de que se compone la faccion á Heliu.

El general Echague ha sido nombrado director general de artillería.

La causa seguida contra los autores de la muerte del general Prim ha pasado al Fiscal.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

Habiendo el Ayuntamiento acordado dejar sin efecto el contrato de la impresion de los billetes y demás documentos necesarios para la Rifa que se celebra semanalmente á favor de los establecimientos de Beneficencia de esta ciudad, espirado que sea el dia 31 de Diciembre del presente año: el dia 1.º de Octubre próximo á las doce de su mañana y en esta Casa Consistorial se celebrará nueva subasta bajo el tipo de 875 pesetas anuales que por dicho servicio ha ofrecido D. Bernardo Fábregues impresor y con arreglo al pliego de condiciones que estará de manifiesto en la Secretaría de este ayuntamiento para los que gusten enterarse de su contenido.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento del público.—Mahon 21 Setiembre de 1874 —El primer Teniente José Oliver.

Agencia del Banco de España.

RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES.

Calle de Santa Teresa n.º 31.

La Cobranza del Empréstito Nacional correspondiente al pueblo de Villa-Carlos, queda abierta hasta el 25 del actual; todo contribuyente que al finalizar dicho dia no tenga satisfechas sus cuotas, incurrirá en apremios con arreglo á Instruccion.

Lo que anuncia esta oficina para conocimiento de los Contribuyentes.—Mahon 19 de Setiembre de 1874.—El Agente. José de Molina.

Alcaldía popular de Alayor.

Debiendo proveerse la plaza de ejecutor de apremios por impuestos municipales; se anuncia al público para que los que deseen desempeñar dicha plaza, se presenten en la Secretaria municipal en el término de ocho dias á fin de tratar del ajuste.—Alayor á 20 Setiembre 1874.—Bernardo Pons.

Sociedad Filarmónica.

Debiendo tener lugar el jueves próximo la reunion anunciada correspondiente al mes de Agosto último, los Sres. Sócios agraciados con palco se servirán pasar á la consergeria del teatro para re-

coger el número.

Al propio tiempo se anuncia que el mismo jueves á las 12 de la mañana tendrá lugar el sorteo de palcos para la reunion que debe darse el domingo correspondiente al mes actual. Mahon 21 Setiembre 1874.—P. Papelcudi, Srio.

Al público.

Mr. Dryden, capitan del vapor mercante inglés «Olaveaga», participa al público que no responde de ninguna clase de deuda que pueda contraer la tripulacion del espresado buque durante su permanencia en este puerto.

Se comprarán

Unas puertas de alcoba, usadas, con su correspondiente marco (bastiment). Informes Deya n.º 18.

A LOS FUMADORES.

Los Sres. Layana y Comp.ª de Zaragoza acaban de remitir en su depósito de esta capital en Casa de D. Agustin Marqués hijo, las clases de papel de fumar de su acreditada marca «Zaragoza Garibaldi y paja de arroz» con una considerable rebaja para el público.

Zaragoza y Garibaldi 1 docena libritos 150 hojas

22 y medio cénts.

Paja de arroz de 150 hojas

20 cénts.

Suelto en hojas de 1000

2 cénts.

Conociendo ya en esta ciudad la superioridad en el papel y vista la gran rebaja en el precio espera que serán favorecidos por los inteligentes consumidores.

NOTA. Este papel no tiene cola ni cloruro ni otra materia anti-higiénica, es fabricado tan solo con trapo blanco de hilo procedente de las montañas, en donde las aguas claras y limpias, permiten que las coladas sean de buena fé; pues solo de este modo, se obtiene del trapo, toda la fibra y produce que este papel sea el mas fino, fuerte y limpio que se conoce.

SORTEO 38.

En la Rifa celebrada ayer á beneficio de la Casa de Misericordia de esta ciudad han salido premiados los números siguientes:

Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.	Suertes.	Pesetas.
237	10	1399	10	3523	15
616	10			3535	15
657	50			3786	10
728	10	2049	15	3908	10
742	10	2116	10		
753	30	2122	10		
845	15	2179	10		
877	30	2247	10		
933	50	2278	100		
967	10	2411	10		
		2458	10		
		2514	15		
1059	10	2585	15		
1121	30	2646	15		
1140	10	2668	30		
1170	10	2807	10		
1188	10	2881	15		
1201	15	2985	100		
1314	30				
1323	15				
1378	500	3449	10		

Se han distribuido 4000 cédulas.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39